



LES ÉCOLES MILITAIRES DE BOURGES, UNE GRANDE HISTOIRE DEPUIS 150 ANS

Confirmée le 17 février dernier, l'installation prochaine de l'école militaire préparatoire technique (EMPT) au sein des écoles militaires de Bourges (EMB) constitue un important « coup d'accélérateur » pour l'emprise sur le territoire berruyer. En effet, l'histoire de Bourges est intimement liée à celle de la présence des écoles militaires. Une histoire qui a débuté il y a 150 ans et qui se poursuit avec l'accueil de 300 élèves, d'ici 2024, encadré par une centaine de cadres et autant de nouvelles familles, qui viendront renforcer la vitalité de notre ville.

La création de l'EMPT sur le site des EMB s'inscrit dans la dynamique insufflée par le centre d'enseignement technique de l'armée de Terre (CETAT) qui forme depuis 2 ans (en lien avec le lycée militaire d'Autun), des jeunes à la maintenance terrestre et aéronautique sur le site des EMB. La montée en puissance de ce centre d'enseignement (200 élèves actuellement et jusqu'à 500 dans le cadre de la future EMPT) pousse les EMB à développer leurs infrastructures.

L'EMPT, « booster de l'évolution »

Ces évolutions se traduisent par la construction de nouveaux logements et de nouvelles salles de cours,

mais aussi avec la rénovation de bâtiments existants (des travaux de rénovation sont actuellement en cours sur la tour de commandement et devraient s'achever en 2023).

Former des sous-officiers à Bourges

La vocation de l'EMPT est de former des jeunes à la maintenance des matériels terrestres et aéronautique avec à la clef, l'opportunité d'embrasser une carrière de sous-officier. Les candidats, âgés de 16 à 18 ans, sont sélectionnés au niveau de la première. Leur enseignement se compose de périodes académiques, de formations en milieu professionnel ainsi que

d'une formation militaire. Recrutés sous le statut de volontaire de l'armée de Terre (VDAT), ils accèdent au statut d'engagé volontaire sous-officier (EVSQ) suite à l'obtention de leur Bac professionnel. Ils obtiennent leur CAP à l'issue de la troisième année. S'en suit une formation technique et militaire complémentaire à l'école nationale des sous-officiers d'active (ENSOA) les conduisant au statut de sous-officier apte à servir en unité. Les personnes intéressées par cette formation ou tout autre type d'engagement à vocation militaire sont invitées à se rendre dans un centre d'information et de recrutement des forces armées (CIRFA).

CRÉATION D'UN PÔLE MUSÉAL MILITAIRE



L'inauguration du nouveau musée du Train des équipages* constitue la « première pierre » du projet « pôle muséal des EMB » qui réunira en son sein les collections du Train, du Matériel, ainsi que celle de la DGA dédiée à l'armement. Résolument engagé dans le développement du lien armée-citoyenneté, ce projet bénéficie d'un environnement favorable au cœur d'une ville profondément ancrée dans l'histoire et la culture militaire. Inaugurée le 26 mars dernier, l'exposition permanente de la collection du Train est désormais répartie

au sein d'une dizaine de salles, dans un bâtiment rénové et à l'architecture intérieure moderne où plus de deux siècles d'histoire et de traditions du Train sont illustrés au travers d'un parcours adapté aux adultes et aux enfants.

Une véritable fresque d'histoire qui vous révélera l'évolution de l'Arme au service de la France, depuis sa création en 1807 par l'empereur Napoléon 1^{er}, jusqu'à nos jours.

*Entrée du musée par l'avenue de Dun



AUX ORIGINES

Les travaux de la construction des quartiers militaires Auger et Carnot s'étalent de 1871 à 1878. La première école des spécialistes du matériel est créée au Maroc à Meknès en 1943. Une fois le territoire national libéré, cette école quitte Meknès et s'implante à Bourges le 1^{er} janvier 1945, dans le quartier Carnot. Le 1^{er} août 2009, les Ecoles Militaires de Bourges (EMB) sont créées et inaugurées. Elles regroupent l'école du Train et de la logistique opérationnelle et l'école du Matériel.

L'ÉCOLE DU MATÉRIEL



L'école du Matériel forme les officiers de la maintenance au management et à la prise de décision et assure la formation technique des sous-officiers, militaires du rang et personnels civils aux actes de maintenance sur les matériels en service.

Opération de maintenance sur un véhicule de l'armée blindée (VAB)

L'ÉCOLE DU TRAIN ET DE LA LOGISTIQUE OPÉRATIONNELLE



Convoi logistique au Mali

L'école du Train et de la logistique opérationnelle forme les acteurs de la logistique opérationnelle sur les domaines mouvements-ravitaillements, soutien du combattant et soutien logistique des forces.

Elle est aussi la première auto-école de France.

Elle forme en effet les militaires à la conduite via ses 5 centres d'instruction élémentaire de conduite (CIEC) et délivre plus de 11000 brevets par an sur 5 permis (VL, PL, SPL, TC et moto).



Services de formation

DEUX ARMES « COUSINES » EN PARFAITE SYNERGIE

Indispensables au déploiement de nos forces, l'arme du Train et l'arme du Matériel sont complémentaires et concourent toutes deux à la fonction logistique. Cette fusion réussie s'illustre particulièrement au sein des EMB qui représentent un véritable « poids lourd » de la formation au sein des écoles de l'armée de Terre (20% de la totalité des actions de formation). Les EMB possèdent un objectif commun : former des cadres de l'Arme du Train et du Matériel aptes à être engagés d'emblée en opérations extérieures comme sur le théâtre national. En tant que « maison mère » de leur Arme, elles sont aussi gardiennes des traditions et rayonnent au travers de leur musée respectif. Fortes d'un effectif de 800 permanents dont 450 sur le site de Bourges, les EMB forment près de 20 000 stagiaires par an (en prenant en compte les sites de formations décentralisés). Elles poursuivent leur développement en augmentant leur capacité d'accueil et en adaptant leurs infrastructures. Les écoles militaires de Bourges s'investissent également dans les actions de partenariats et entretiennent des relations privilégiées avec les acteurs locaux. Désireuses d'aller au contact de la population Berruyère, elles participent à de nombreuses manifestations sportives et culturelles (tour du lac, descente infernale, course cycliste Paris-Gien Bourges) et apportent un soutien fidèle aux associations locales œuvrant au profit des enfants hospitalisés (Maximômes 18, La Fabrique à Sourires).



Le général SABIA, commandant les écoles militaires de Bourges et commandant l'école du Train et de la logistique opérationnelle (1^{er} plan) et le général LAVAL, commandant l'école du Matériel, lors de la revue des troupes, à l'occasion de la cérémonie de début de cycle scolaire (septembre 2020)